
本报讯 8 月 25 日下午，市政
协举行“十四五”规划编制专题讲
座，邀请市发改委、市经信局、市
商务局相关负责人就我市“十四
五”规划的重大意义、编制基础和
重点任务进行深入解读。市政协副
主席叶建、洪爱敏、王晓辉出席，
市政协秘书长张翼主持。

会议指出，要提高认识，围绕编
制“十四五”规划积极履职尽责。全
市各级政协组织、政协各参加单位和

广大政协委员要充分认识和深刻理
解“十四五”规划编制的重要意义，积
极贡献智慧和力量。要主动对接，围
绕“十四五”规划谋划协商课题。各
专门委员会要主动与市有关部门加
强对口联系、对口协商，紧紧围绕“十
四五”时期全市重点任务，超前谋划
协商议政课题，积极跟进相关调研。
要加强学习，提高政策把握和建言资
政的能力水平。

（全媒体见习记者 舒畅）

市政协举行“十四五”规划编制专题讲座

深入解读我市“十四五”规划
重大意义和重点任务
叶建洪爱敏王晓辉出席

8月25日上午，大观区城管执法人员正在辖区玉虹街整治出店经营违规行为。
当日，大观区公安、城管以及社区文明创建志愿者，集中开展环境整治联

勤执法行动，对辖区玉虹街、花亭西村等沿街110多家商户以及四方城农贸市场
周边零散摊点，出店跨黄线违规经营行为予以纠正，对不听劝阻的个别商户采取
相应的执法整治措施。 全媒体记者 黄有安 通讯员 项顺平 摄

联勤执法整治乱象

2020年8月26日 星期三
责任编辑:吴程程 电话:5325920 5325924

要 闻

“以前这里处于‘三不管’地带，环
境脏乱差。自从我市创建文明城市后，
沙漠洲环境来了一个大变样。现在更好
了，这里建公园了，我们多了一个游玩
的好去处。”日前，站在公园施工现场，
大观区十里铺乡袁江村村民唐友生情
不自禁的畅想起这里的“新生活”。

沙漠洲曾是荒无人烟的芦苇荡，风
景秀美却人迹罕至。后成为400多户渔
民赖以生存的家园，热闹非凡却被垃圾
围困。如今，它正褪去“过往”，悄然蜕
变。今年 10 月份，将变成一处水清树
绿、生物共生的生态节点公园。

昔日芦苇滩地环境渐渐恶化

沙漠洲，又称沙帽洲、杉木洲，地处
城西江畔，东起石化码头，西至皖河口。
它原是皖河入江处的一片江湾，但随着
江水冲刷，渐渐向北岸推移形成沙漠
洲。过去这里是一片风景秀美的芦苇
荡。七十年代中期，这片无人居住的芦
苇荡成为江上渔民的栖居地，来自江

苏、湖北等地的20多户渔民率先入住。
十里铺乡袁江村村委会向记者展示了
一份1978年印发的文件，明确“为解决
渔民生产、生活基地问题，将芦苇滩地
划给渔民使用”。

“划给我家 100 多平方米的宅基
地，还发放了200元建房补助。”袁江村
村民唐燕依然记得当时全家人开心雀
跃的情景。

“我家是第一批开荒者。记得第一
次到这里来，满眼都是白茫茫的芦苇，
路都没有，父辈们硬是踩出一条条小
路。”唐友生说。

芦苇荡是唐友生、唐燕两个“七零
后”的美丽乡愁，承载了他们童年的美
好时光，春天在芦苇荡边摘野菜，夏天
在芦苇荡里划船看水鸟，秋冬时节坐在
家门口欣赏满地枯黄的芦苇茬。

不过风景虽美，沙漠洲上的生活却有
诸多不便。“小时候这里什么都没有，水、
电、路等迟迟不通。”唐燕记得，自己曾经
到四眼井挑过水，到同学家借电看过书。

到上世纪九十年代，沙漠洲居民迅

速增加到457多户1700多人。此时这里
的居住环境也渐渐恶化，最让居民头疼
的问题是血吸虫泛滥。好在，经过“十三
五”期间血吸虫传染病防控治理，目前沙
漠洲所在的大观区基本达到传播阻断验
收标准。此外，由于地下管网、垃圾处理
站等基础设施的欠缺，再加上渣土车、垃
圾车把渣土、垃圾倒在圩堤、池塘，村民
卫生意识薄弱，四处养鸡养鸭，乱搭乱
建，这里的环境越来越脏，也越来越差。

沙漠洲公园华丽转身

为了改变这一情况，借创建国家文
明城市的契机，我市投入资金、人力整
治沙漠洲环境。大观区成立沙漠洲环境
综合整治专班，制定《沙漠洲环境整治
方案》，从“散乱污”整治、屠宰厂周边区
域环境整治修复等方面发力，清除乱
种、乱搭、乱占、乱建，又种植14000棵乔
木，使得昔日不堪入目的“三不管地带”
焕然一新。随后，又通过棚户区改造项
目，将沙漠洲400多户居民全部迁走。如

今，居民们都住上了宽敞明亮的楼房，
过上了开窗有景，出门见绿的新生活。

近年来，我市发力打造水清、岸绿、
产业优的美丽长江（安庆）经济带，积极
开展长江岸线环境整治。其中在城区段
景观整治方面，实施岸线复绿4000余
亩，沿江1公里实现应绿尽绿。城区沿江
1公里6家化工企业全部退城进园……

在这样的背景下，沙漠洲也开始了
“乱-治-美”的华丽转身。以往乱堆乱放
的垃圾不见了，取而代之的是干净整洁
的绿地；昔日水塘是生活污水的汇聚
地，如今变成水清景美的俏模样。绿树
红花、亭台水榭、湖景旖旎……即将建
成的沙漠洲公园，总面积大约18万平
方米，其中水域面积 6.4 万平方米。届
时，市民每天都可以来这里散步、跳
舞，欣赏美景，一幅绿色宜居的生态画
卷将徐徐铺开。站在江畔朝东望去，一
江清水浩荡奔流，江岸林草郁郁葱葱。
沙漠洲公园正在从规划图纸上“走”出
来，美得让人心动。

全媒体记者 陈娟娟

环境综合整治让沙漠洲“重生”

华 丽 蝶 变 留 住 美 丽 乡 愁

尊敬的客户：

根据《中国人民银行公告〔2019〕

第30号》要求，现就我行存量浮动利

率商业性个人住房贷款定价基准批量

转换事宜公告如下。

一、批量转换范围

符合我行《关于存量浮动利率贷

款定价基准转换的公告》转换条件的，

截至2020年8月25日（不含）尚未在

我行办理定价基准转换的存量浮动利

率商业性个人住房贷款（不含公积金

个人住房贷款）。

二、批量转换规则

为简化客户操作，我行将于2020

年8月25日至8月31日期间对上述范

围内的商业性个人住房贷款按照以下

规则进行定价基准转换：

（一）利率定价方式转换为以LPR

为定价基准加点形成（加点可为负值，

下同），从转换时点至此后第一个重定

价日，贷款利率保持原合同最近的执

行利率不变，以2019年12月发布的相

应期限LPR计算加点数值，加点数值

在合同剩余期限内固定不变。

（二）转换后，利率重定价日、重定

价周期与原合同保持不变；在每个重

定价日，贷款利率水平将取重定价日

前最近一次发布的相应期限LPR与加

点数值之和重新计算确定。

三、温馨提示

若您希望自行完成转换，请于

2020年8月25日（不含）前通过手机

银行、网上银行或原贷款业务办理机

构办理；若批量转换后，您有异议，可

于2020年12月31日前联系原贷款业

务办理机构协商处理。

如您有任何疑问，可致电我行

95580 客服电话，我行将竭诚为您

服务。

特此公告。

中国邮政储蓄银行股份有限公司

2020年8月12日

中国邮政储蓄银行关于存量浮动利率商业性
个人住房贷款定价基准批量转换的公告

“去年，习近平总书记对新时代民
政作出了重要批示。他指出，民政工作
关系民生、连着民心，是社会建设的兜
底性、基础性工作。要求各级民政部门
聚焦脱贫攻坚，聚焦特殊群体，聚焦群
众关切，更好履行基本民生保障、基层
社会治理、基本社会服务等职责。习近
平总书记的这一重要批示，为新时代民
政工作提供了明确的行动指南。”日前，
市民政局副局长高炬接受采访时说。

高炬表示，近年来，安庆民政部门
围绕基本民生保障、基层社会治理、基
本社会服务等职责，勇于创新，积极探
索，着力推进三个体系建设，助力乡村
振兴。

在基本民生保障方面，推进社会救
助体系建设。乡村振兴，脱贫纾困是底

线，以敬老护小、救孤济困为重点，完
善社会救助体系，确保在打赢脱贫攻坚
战中“兜实底、兜牢底、兜准底”。安
庆在全省率先建立乡镇（街道）临时
救助资金池，全面推进低保网上审
批，实施申请救助人员信息核查，开
展住房、车辆、公积金、社保等信息
比对49万人次。

在基本社会服务方面，推进养老服
务体系建设。目前，全市农村60周岁
以上老龄人口约77.55万人，老龄化率
约为21.34%，农村养老服务需求巨大。
我市统筹推进全国养老服务业综合改
革、居家和社区养老服务改革、智慧健
康养老应用示范基地、康复辅具社区租
赁服务试点等四个国家级改革。

在基层社会治理方面，推进社区治

理体系建设。“乡村振兴，治理有效是基
础”，着力加强村委会“领头雁”建设，开
展村“两委”换届工作“回头看”，清理不
符合条件村两委成员46人，实行村两
委成员资格联审制度。全市村务监督
委员会全部挂牌，创建民主法治示范村
227个。

下一步，结合浙江乡村振兴的成功
经验，民政部门有何谋划打算？高炬说，
作为民政部门，要以加快推进乡村治理
体系和治理能力现代化为引领，将三个
体系建设融入到全市乡村振兴“十四五”
规划之中，大抓落地见效，大促惠民利用。

社会救助工作要打造阳光救助，围
绕决战决胜脱贫攻坚，落实“三户一体”兜
底保障，确保剩余贫困人口稳定脱贫。实
现城乡低保标准的全面统筹。深化社会

救助综合改革，构建综合认定指标体系，
将边缘困难群众纳入兜底保障范围。抓
好长江禁捕退捕渔民社会救助工作。

养老服务工作要完成养老服务条例
立法，编制养老服务“十四五”专项规
划，形成一批高质量养老服务制度化成
果。利用世行贷款资金加快推进社区养
老服务站建设运营。推进智慧养老，完
成市级养老服务信息平台升级改造，构
建全市养老大数据中心。

社区治理要抓住新一届村委会换
届选举契机，增强村委班子引领发展
能力。进一步规范农村社区协商工作
制度，健全常态化协商议事载体，完
善社区网格化管理机制，提升村民自
治能力。培树“三社联动”工作品牌。

全媒体记者 陈娟娟

兜 牢 保 障 底 线 提 升 社 会 服 务
——访市民政局副局长高炬

本报讯 清运无主垃圾 1500 立
方米、修剪清理绿化树木2000余株、
维修人行道 2.2 万平方米、维修大街
小巷路灯 577 柱……记者从市城管
局了解到，8 月以来，市城管部门立
足主业主责，加强市容环境管理力
度，擦亮城市发展名片，巩固文明城
市创建成果。

环境秩序方面，全面清理出店占
道经营 1540 家、流动摊贩 2380 处，
及时补签“门前三包”300余份并督
促落实管理责任，清除临街行道树，
电线杆等悬挂物50余处。清运中山大
道、独秀大道、龙眠山南路等城区主
干道两侧192处无主建筑垃圾及杂物
约1500立方米。

园林绿化管理方面，更新公园景
区公益广告牌280余块，新增90块，

同时在公园、广场等重要区域增设文
明公益景观小品88个。改造公园内不
达标公厕 10 座，加固路灯灯座 57
杆，维修公园灯饰60盏，维修雨水井
盖 15套;，修复桥梁、栈道、座椅58
处，绿化提升1500平方米，草坪补栽
2000平方米。

设施维护方面，地毯式、精细化
排查维护城区87条主次干道，累计维
修城区主干道快、慢车道路面9700平
方米，人行道2.2万平方米，加装雨
水管道 1100 米。维修人民路、辉煌
路、棋盘山路、少年宫东路等大街小
巷路灯 577 柱，处理新河路、长风
路、皖江大道等12处故障点。8月底
前，主次干道及小区20000个分类垃
圾桶将替换完成。
（全媒体记者 杨一 通讯员 陈乐）

主次干道及小区分类垃圾桶
月底前替换完成

本报讯 为增强全市居民残疾
预防意识，关爱残疾人健康，8月25
日上午，由市残联、中共迎江区
委、迎江区政府联合主办的第四次
全国残疾预防日宣传教育活动在吾
悦广场举行。

此次活动主题为“残疾预防，
从儿童早期干预做起”。活动现场设
立了多个宣传体验展位，开展健康

儿童保健检查与咨询、残疾儿童免
费义诊服务、残疾人康复训练相关
政策解答及演示等形式多样的活动。

据统计，目前我市 0 至 14 周岁
残疾儿童有 2807 人。截至 8 月 25
日，残疾儿童假肢矫形器、辅助器
具适配省定任务数为110人，我市已
完成189人，完成率为171.8%。
（全媒体记者 高艺伟 通讯员 朱琴）

残疾预防日宣传活动举行

本报讯 8 月 25 日起，市委常
委、常务副市长张君毅率市党政考
察团赴山西省太原市就科技创新和
重塑性改革、产业集群重塑学科群
建设、园区改革、双创平台、科技
孵 化 器 建 设 等 内 容 进 行 深 入 考
察，学习先进成果，借鉴好的经
验做法。市委常委、副市长花家
红，市经开区管委会主任吴三九等
参加考察。

当天上午，市党政考察团与山
西省科技厅就科技创新改革情况
座谈交流，山西省科技厅副厅长
牛青山介绍了山西省在强化顶层
设计，聚焦重点产业领域着力打
造创新生态子系统、大力推动科技
体制机制重塑性改革、加速推进规
上企业研发活动全覆盖、推进高校
实现优化调整、加强创新人才培养
集聚改革等方面所作的系统部署和

取得的重要成果。
下午，市党政考察团还前往太

原理工大学进行考察，太原理工大
学党委常委、副校长吕永康介绍了
该校发展历程、师资力量、重点学
科与重点实验室建设、与地方政府
共建产业研发平台促进科研成果转
化等情况。随后，考察团成员实地
考察了该校金属复合材料成形实验
室、科技产业孵化园等地，并与当
地有关人员积极互动交流，听取相
关科研成果转化情况的介绍。

当天考察结束后，市党政考察
团随即召开了学习交流座谈会，大
家一致认为，山西省在科技创新改
革方面取得了积极成效，值得安庆
学习借鉴，会后各部门将认真消化
吸收好的经验做法，为我市科技创
新和重塑性改革工作提供参考。

（全媒体记者 项珍）

市党政考察团赴山西省太原市
考察科技创新改革工作
张君毅花家红参加

本报讯 8月25日，我市考察团
到浙江省宁波市考察学习教育、养
老、医疗等公共服务体系建设，副市
长王爱武率队。

考察团一行先后考察了宁波市
第一医院、宁波市鄞州怡康院、鄞州
区东柳街道中兴社区长者照护之家
和鄞州区第二实验小学教育集团。

宁波市第一医院，是浙江首家上
线诊间集中预约平台和超声远程会
诊平台的三级甲等综合性医院，在宁
波市率先构建了“实名全预约分时段
就医管理模式”，门诊患者预约率达
85%、门诊智慧结算率达92%。宁波
市养老事业起步早，是浙江省首个出
台居家养老服务地方性法规的地
市。鄞州怡康院，是宁波市内一家综
合性市场化养老服务机构，开辟了该

市“机构养老+居家养老”的“家院互
融”养老新模式。鄞州区东柳街道中
兴社区长者照护之家，也是实行“家
院互融”养老模式。鄞州区第二实验
小学教育集团，是该市集团化办学的
一张名片。

考察结束后，考察团一行当晚召
开学习交流会，传达学习习近平总书
记近期视察安徽及在长三角一体化
发展座谈会上的重要指示精神，传达
近期省委常委会扩大会议、市委常委
会扩大会议有关精神。考察团成员
们纷纷表示，宁波经验让人受益匪
浅，一定好好消化学习内容、借鉴先
进经验，以总书记重要指示精神及省
市会议精神为指导，扎实推进安庆公
共服务体系建设。

（全媒体记者 沈永亮）
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